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令和４年１０月１２日   

 

 保健福祉企画総務課長 様 

 

                                                 生涯学習課長 上野 喜宣 

 

 

岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員の 

意見等について（報告） 

 

 下記施設整備事業について、令和４年９月２９日岡山市くらしやすい福祉のまちづく

り設計支援委員（以下「委員」という。）に意見を聴いた結果を報告します。 

 

記 

                      

事 業 名 

（整備概要） 
岡山中央中学校区公民館（仮称）整備事業 

委員からの意見 委員の意見に対する回答 

【外部】 

駐車場から玄関入口までの道に軒先はある

か。 

 

国道53号線から建物に続く点字ブロックはあ

るか。 

 

障害者用駐車場に屋根はあるか。 

可能であれば障害者用駐車場すべてに屋根を

つけてほしい。 

 

障害者用駐車場を利用時、屋根から落ちる雨

水で利用者が濡れずに玄関まで行くことがで

きるか。 

 

スロープ・階段に手摺はつくか。 

 

手摺をつける際に、1段分長く手すりつける

か、床まで手すりがついているものを設置し

てほしい。 

 

あります。 

 

 

現在はありません。 

北区地域整備課と協議し検討します。 

 

2枠ある内の右側は屋根がかかっています

が、左側はかかっていません。すべてに屋根

をつけることについては検討します。 

 

屋根には雨どいを設置予定のため屋根から

落ちる雨水では濡れない設計としています。 

 

 

設置する予定です。 

 

詳細は決まっていないため、検討します。 

 

 



外階段とスロープの手すりをつける位置はど

こか。スロープの手すりは建物側に設置して

ほしい。 

 

障害者用駐車場の間にある柱をなくすことは

できないか。柱が車いすの通行の邪魔になら

ないか。 

 

 

障害者用駐車場に停めた車の周りを車いすが

通れるよう障害者用駐車場の枠を広げること

はできないか。 

 

障害者用駐車場とすぐ横のスロープの間は車

いすでは通りにくい。大回りしてスロープま

で行かないといけなくなるのではないか。 

 

障害者用駐車場の後ろをスロープにすると、

車いすが通れるスペースが不足するのではな

いか。 

 

駐車場南側のタイル貼りの通路と駐車場に入

る車との動線が交差する箇所の安全対策はど

うなっているか。 

 

玄関の階段と柱が近接する場所は1mない程度

しか通路幅が確保できないのではないか。 

 

障害者用駐車場程ではない、思いやり駐車場

を設置することは検討できないか。 

 

 

障害者用駐車場は有料ではないため、公民館

利用者以外にも使われてしまうのではない

か。 

 

北西の屋外階段には点字ブロックや手摺が必

要ではないか。 

 

 

 

外階段の手すりは両側につける予定として

います。スロープの手すりは駐車場側の腰壁

の上に設置する予定です。 

 

柱は構造上必要でなくすことはできません。

駐車枠は標準の規格で幅3500を確保してい

るため、柱があっても車いすで通れる想定を

しています。 

 

現在の設計でも通れる想定ですが、枠を拡げ

られるように検討します。 

 

 

障害者用駐車場の後ろに新たにスロープを

設置するなど、複数のスロープを設置するこ

とを検討します。 

 

スロープの複数設置、設置場所については検

討します。 

 

 

交差する箇所に横断歩道のマークを設けて

注意喚起を促します。 

 

 

通路幅の拡張について今後の設計で調整し

ます。 

 

一般の駐車場南側を思いやり駐車場として

検討中です。 

 

 

障害者用駐車場は事務室から目視できる場

所に位置しているため、適切に使用されるよ

う職員により確認を行います。 

 

必要と判断したものは随時設置します。 

手摺は設置しますが、屋外階段は常時使用す

るものではないため、点字ブロックの設置予

定はありません。 

 



玄関の点字ブロックについて、誘導ブロック

と警告ブロックの配置が異なっていません

か。 

 

スロープに点字ブロックは必要ないのではな

いか。 

 

【トイレ】 

一般トイレにも非常用呼出し装置を設置 

してほしい。 

 

ベビーチェアを各ブースに設置してほしい。 

 

一般トイレの扉が外開きになっている理由

は。個室が空いているかわからないことがあ

るため、内外開き兼用の扉の設置を検討して

ほしい。 

 

1階のトイレの入り口が開き戸ですが、引き戸

に変えることはできないか。 

 

1階多目的トイレについて、ベビーシートをた

たまない人がいると中に入れないので、シー

トの位置を変えられないか。 

 

1階多目的トイレについて、車いす利用者が中

から鍵を開け閉めできるか。ベビーシートが

邪魔になって鍵の位置に届かないのではない

か。 

 

男子トイレにも汚物入れを設置してほしい。  

 

オストメイト、ベビーシートの近くにフック

を設置してほしい。 

 

オストメイトの近くにフィッティングボード

の設置してほしい。 

 

 

 

 

配置を見直します。 

 

 

 

今後、検討します。 

 

 

 

今後、検討します。 

 

 

今後、検討します。 

 

主な理由として、緊急時に対応がしやすいた

め外開きとしています。内外開き兼用の扉は

検討します。 

 

 

場所の都合上開き戸となります。 

 

 

注意書きの設置や、位置の変更も検討しま

す。 

 

 

開閉できるように位置を検討します。 

 

 

 

 

今後、備品での設置を検討します。 

 

追加設置を検討します。 

 

 

今後、検討します。 

 

 

 

 

 



トイレを利用する際に車いす利用者は、前か

ら乗り移る方と、横から乗り移る方がいるた

め、2階多目的トイレのオストメイトの位置は

変えた方が良いのではないか。 

 

ベビーチェアに乗っている子供が鍵を開けな

いようにベビーチェアの配置を検討してほし

い。 

 

トイレの入り口にベビーチェアがあることを

示すピクトグラムを設置してほしい。 

 

多目的トイレにユニバーサルシートの設置を

検討してほしい。 

 

【その他】 

2階吹き抜けの手摺の高さはどのくらいか。転

落しないような設計となっているか。 

 

調理室は靴を脱ぐようになっているが、車い

す利用者は入れるか。また、館内に段差はあ

るか。 

 

高齢者等が和室で靴を履いたり脱いだりする

のが大変ではないか。 

 

ホールの本棚はどちらかに寄せた方が良いの

ではないか。 

 

手すりに点字はつけるのか。 

 

廊下に手すりはつくか。 

 

和室の踏込から車いす利用者は中を見ること

が出来るか。 

 

和室に掃き出し窓はあるか。 

その他、講座室や地域と連携ルームなどにも

掃き出し窓はあるか。 

 

 

配置を検討します。 

 

 

 

 

検討します。 

 

 

 

検討します。 

 

 

検討します。 

 

 

 

転落しないように1500mm程度を予定してい

ます。 

 

車いす利用者は車いすのまま利用していた

だけます。館内に段差はありません。 

段差を設けているのは和室のみです。 

 

入口に椅子を置くなどして対応しようと思

います。 

 

利用者の邪魔とならないようレイアウトを

検討します。 

 

付ける方向で検討しています。 

 

今後、検討します。 

 

今後、検討します。 

 

 

和室は掃き出し窓ですが、外部とは段差があ

るため車いすで外に出ることはできません。

講座室に掃き出し窓はありません。地域と連

携ルームはバルコニーに向けて開き戸があ

ります。 



授乳室に車いす利用者は入れるか。 

 

フラッシュ等で非常時を知らせる設備はつか

ないか。2階にいるときに火災等あった場合、

聴覚障害者へどのように知らせるか。 

 

非常時はテラスからしか逃げらないのか。 

 

 

 

2階更衣室は車いすで入ることが出来るか。 

 

 

入口から１階階段の警告ブロックまでに誘導

ブロックが必要ではないか。 

 

緊急時の避難ルートは2つ以上設けてほしい。 

 

エレベーターの中にモニターをつけてほし

い。 

入ることは可能です。 

 

風除室にはフラッシュを設置する予定です。

避難誘導については人的対応も含めて、検討

します。 

 

テラスと玄関から避難するようになります。

一般の人も同じルートで逃げることを想定

しています。 

 

車いすで入ることができるよう、扉を引き戸

にすることを検討します。 

 

検討します。 

 

 

検討します。 

 

検討します。 

 

 

 


